
Wechselpräpositionen
two-way prepositions



Wechselpräpositionen?

• Wechselpräpositionen sind lokale Prapositionen,die 

manchamal mit Akkusativ und manchmal mit Dativ 

stehen

• Two ways propositions are localprepositions,that 

sometimes take the accusative case and sometimes 

dative



Wo?

Wo- Where?

Used when asking the location of someone or something

Indicates position/Standort

Wo ist Herr Karin?

Wo liegt Mumbai?



Wohin? 

Wohin-to where

Indictaes movement from place A to B

Wohin fahren Sie?

Wohin gehen Sie? 



Masc. Fem. Neut. plural

Nominativ der die das die

Akkusativ den die das die

Dativ dem der dem den+n



Ich bin im Büro.

in+ das= im.



Wohin?
Wohin gehen Sie?

-Ich gehe ins Büro



Wechselpräpositionen

An at, on, to (vertical surfaces)

Auf At ,on, to, upon (horizontal surfaces)

Hinter behind

In in, into

Neben beside, near to

über above over,across

unter below, under

vor in front of, before

Zwischen between





An-Tina hängt das Bild an die Wand.

Das Bild hängt an der Wand.

Auf- Stefan stellt die Falsche auf den Tisch.

Die Flasche steht auf dem Tisch.

Hinter- Die Katze laüft hinter den Baum.

Die Katze steht hinter dem Baum.

In- Wir gehen ins Kino.

Wir sind im Kino.

Neben-Ich lege die Lampe neben den Bett.

Die lampe liegt neben dem Bett.

Unter-Der Ball rollt unter den Stuhl.

Der Ball ist unter dem Stuhl.

Vor- Frau Weigel parkt das Auto vor die Garage.

Das Auto steht vor der Garage.

Zwischen-Ich stelle die Milch zwischen das Ketchup und das Brot.

Die Milch steht zwischen dem Ketchup und dem Brot.

über-Karin hängt die Lampe über den Tisch.

Die Lampe hängt über dem Tisch.

Beispiele



Verbs of Placement or Positions

Wohin?+Akk                        Wo?+Dativ
Ich stelle die Bücher ins Regal Die Bücher stehen im Regal.

Ich lege meine Hefte auf den Tisch. Die Hefte liegen auf dem Tisch.

Ich hänge ein Poster an die Wand. Das Poster hängt an der Wand.

Ich setze meinen Teddy in den Sessel. Der Teddy sitzt im Sessel.

Stellen,legen,hängen,setzen=prepositions+ article in

Inticates an activity,a movement from Place A to B

stehen,liegen,hängen,sitzen=prepositions+article in Dativ

indicate a position



Wo order Wohin?

Fragen                                       Antwort 

__________ lernst du English? . In der Sprachschule or       In die Sprachschule

_______gehen wir heute Abend? Im Theater or     Ins Theater

_______essen wir heute? Ins Restraurant or      Im Restraurant

_______wohnt Familie Meier? Im Stadtzentrum or      Ins Stadtzentru            

übung



Danke 


